

Un premier que la tradition nous apprend elle-même, c'est le Forété, Foresté, Foretey (de Forum?). C'est un plateau assez étroit isolé sur le mont Py-Lots (1), entre les paroisses de Saint-Riran, de Saint-Haon-le-Vieux et d'Ambierle; il est traversé par la voie de Rodumna à Aquæ calidæ, et une foule de chemins y aboutissent; c'est le rendez-vous de tous les êtres superstitieux, biernes, druides, fées, selon nos campagnards, et il y a eu du sang répandu; le terrain y est de nature sablonneuse et paraît avoir été remué par le travail, car on y voit des traces de fossés peu déterminés, et des vestiges de tumulus (2), le lieu est environné de bois taillis.

Nous trouvons de l'autre côté du col de la Croix-du-Supt, passage obligé de la voie, la paroisse de Saint-Bonnet-des-Cars (de Carris) où l'on connaît plusieurs vestiges d'enceintes de pierres sèches: des cars celtiques proprement dits. L'un situé au-dessus du village Dépalle-des-Bois (des pals), paroisse Saint-Nicolas-des-Biefs, commande les sources du Barbenant; il est peu conservé, cependant on y voit des terres en pente circonscrites de petites murailles à pierres sèches à peine hautes d'un mètre, et qui ont l'air plutôt de divisions de pâturages.

Les restes du Car de Rade et du Car du Roc de Montlune à Saint-Bonnet sont mieux déterminés. Le rocher de Rade conserve à son sommet une assez haute muraille de blocs de rochers cyclopéens, et l'on a trouvé dans ces régions des poteries, des objets de pierre, mais il faudrait exactement mesurer ces restes.

Enfin, le cours de la Besbre est dominé par le Car-

(1) 350 mètres sur 500 de large.

(2) Le Forété est aussi traversé par la voie romaine. C'est près de là que l'on a trouvé des celtæ et les bracelets du bois Joly.